

[Guatemala](#)[Deportes](#)[Economía](#)[Internacional](#)[Opinión](#)[Vida](#)[Tecnología](#)[Ahora](#)[Pre](#)
[Encu](#)

Economía

[a-](#) [a+](#)

Industria extractiva enfrenta desafíos

Expertos opinan sobre papel que desempeña la minería en el país, su estado actual y los desafíos que enfrenta el país y ese sector en el corto plazo.

ARCHIVADO EN: *Industria extractiva, minas, minería*

Por Guillermo Isaí Ramírez

12 de Abril de 2015 a las 15:21h

A pesar del buen papel durante el 2014, la minería deberá enfrentar un aumento de regalías al 10%.

Con la aprobación del presupuesto de ingresos y egresos 2015, el sector debe cumplir con un mayor aporte.



La minería enfrenta desafíos. (Foto Prensa Libre: Hemeroteca PL).

“Aumento nos afecta”

Mario Orellana, presidente de la Gremial de Industrias Extractivas.

¿Cómo se encuentra el sector minero en la actualidad?

En este momento el incremento de las regalías al 10% preocupa a las empresas del sector. Las plantas siguen operando pero vemos difícil que se vengán a establecer nuevos proyectos, porque están matando a esta industria.

¿Les afecta el incremento de las regalías?

El impacto es fuerte, porque son solo cuatro empresas las que operan en Guatemala, aunque hay negocios de construcción que se verán muy afectados como las areneras y plantas de agregados.

¿Cuáles son los desafíos que enfrentan?

Necesitamos reglas claras a largo plazo. La industria necesita estabilidad y que no cambien en cada Gobierno entrante.

¿Cómo se distribuirá el 10% de regalías?

Si la Corte de Constitucionalidad no ampara a la industria minera, el 5% irá directamente para el Estado, 4% para la comunidad donde se esté el proyecto y el 1% para las localidades aledañas.

¿Cuánto contribuyen?

En el 2014 el sector contribuyó un punto porcentual al PIB, además de generar empleos directos e indirectos.

“Ese no es el punto”

Juventino Gálvez, director del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (Iarna), de la Universidad Rafael Landívar.

¿Qué opina sobre el incremento de las regalías en la minería?

El asunto se está reduciendo al incremento de las regalías, pero el tema de la minería no debe de abordarse desde ese punto. Ese detalle financiero no va a cambiar para nada las opiniones de varios sectores de la sociedad guatemalteca. Tampoco va a cambiar los perjuicios de la minería.

¿Crece la minería en el país?

La minería, aunque exista en muchos países, no quiere decir que sea bueno. Las demandas sociales no se reducen a regalías, van más lejos, y es a que se elimine la minería.

¿Qué opina de la moratoria?

Se ha pedido la moratoria para discutir seriamente los alcances de la actividad minera, y conocer qué beneficios tiene esa actividad y a quiénes va a beneficiar.

¿Seguirá la conflictividad?

El impulso de la actividad minera se ha hecho de manera opaca y se cuestiona la forma en cómo el Gobierno trata de empujar esa actividad. Estamos sumidos en una conflictividad compleja y aumentar las regalías no la va a eliminar. Lo que representa la minería en el crecimiento del país es mínimo.